
FÓRUM TÉCNICO “SEGURANÇA PÚBLICA”

1ª Reunião Preparatória – 23/4/2010 – 9h30min –  Plenarinho IV

Entidades e 
órgãos 

representados 
na reunião

• Associação dos Delegados da Polícia Civil de Minas Gerais – Adepolc-MG 
• Associação Mineira de Comunidades Terapêuticas e Instituições Afins
• Centro de Vida Independente de Belo Horizonte – CVI-BH 
• Conselho de Pastores do Estado de Minas Gerais
• Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais
• Federação Comunidades Terapêuticas Evangélicas do Brasil – Feteb 
• Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais – Faemg 
• Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado de Minas Gerais – Fecomércio Minas
• Fundação João Pinheiro – FJP 
• Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Econômico – Sedese
• Secretaria de Estado de Esportes e da Juventude – Seej 
• Sindicato dos Delegados da Polícia Civil de Minas Gerais – Sindepo-MG 
• Superintendência Regional do Departamento de Policia Federal em Minas Gerais

Deputados e 
assessorias 

parlamentares 
presentes

• Deputado João Leite
• Assessoria de Gabinete – Deputada Maria Tereza Lara
• Assessoria de Gabinete – Deputado Durval Ângelo
• Assessoria de Gabinete – Deputado João Leite
• Assessoria de Gabinete – Deputado Rômulo Veneroso
• Assessoria de Gabinete – Deputado Tenente Lúcio

Assessoria da 
ALMG

• Gerência-Geral de Projetos Institucionais (GPI)
• Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação (GID)
• Gerência-Geral de Rádio e TV (GTV)
• Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial (GRPC)
• Gerência-Geral de Consultoria Temática (GCT)

Pauta Prevista

• Esclarecimento sobre os objetivos da reunião:
• Apresentação das entidades de apoio
• Escolha de temas e discussão
• Escolha de nomes de palestrantes
• Marcação da próxima reunião

• Abertura e coordenação da reunião: Deputado João Leite, Presidente da Comissão Permanente de Segurança Pública da ALMG;
• Apresentação dos presentes;
• Apresentação da formatação dos fóruns técnicos da ALMG, ressaltando a importância da interação com a sociedade e da construção coletiva do 

evento em parceria com as entidades da sociedade civil e poder público;



Transcurso da 
reunião / 
pontos 

importantes

• Destaque para a especificidade deste fórum técnico, que tem fase de interiorização já em curso através da realização de 17 Audiências Públicas pela 
Comissão  de  Segurança  Pública  da  ALMG.  A  partir  dos  relatórios  das  Audiências  Públicas  realizadas  no  interior,  em fase  de  preparação  pela 
Consultoria, serão extraídos os eixos temáticos a serem trabalhados pelas CTIs (Comissões Técnicas Interinstitucionais);

• Em resposta a um dos participantes, foi esclarecida a diferença entre Fórum Técnico e Conferência: nesta última, as diretrizes vêm da esfera federal, 
para a qual são encaminhadas posteriormente as propostas de âmbito nacional; as propostas de âmbito estadual são encaminhadas ao Estado e as de 
âmbito municipal, ao Município; 

• Foi colocada em discussão a lista de alguns eixos temáticos levantados pela Consultoria, a partir dos relatórios das Audiências Públicas já realizadas no 
interior: intersetorialidade com as políticas sociais, tráfico de drogas, crime organizado, medidas socioeducativas, prevenção, integração com MP, 
Poder Judiciário e polícias federais (PF e PRF), integração Polícia Militar/Polícia Civil, estrutura de pessoal, sistema penitenciário, divisas estaduais, 
polícia comunitária, logística, impunidade, exploração sexual de crianças e adolescentes, violência contra a mulher.

• Foram sugeridos outros temas, tais como: necessidade de formação cívica da criança; conscientização da importância da formação do cidadão; 
importância da prevenção nos casos de dependência química e de transtorno mental responsáveis pela prática de crimes; importância do papel da 
Secretaria de Estado de Educação, da parceria entre escolas e PM; necessidade de rever a legislação, que só permite o tratamento do dependente 
químico quando este manifesta a sua vontade; entorpecentes; roubo; roubo de carga principalmente em região de fronteiras; modelo de comunidade 
terapêutica com atuação em presídios; discussão sobre as revistas vexatórias; atuação do judiciário.

• Foram apresentados, a título de síntese, a possibilidade de dois eixos temáticos: Eixo 1 – Drogas: prevenção, repressão, tratamento (aí incluída a 
intersetorialidade); Eixo 2 – Violência e/ou Criminalidade.

• Foi ainda aventada a necessidade de aparelhamento da PM e de mais efetivos para a  Polícia Federal, bem como a necessidade de criação de mais 
varas da Justiça Federal no Estado (criminal), bem como a necessidade de aproveitamento do  know-how do policial que se tornou deficiente em 
função do trabalho, capacitando-o como tecnólogo em segurança, por exemplo, e também do policial que tem esclerose múltipla.

• Foi também sugerido que, nesse evento, Minas assinasse o “Pacto contra a Tortura”, não havendo nenhuma deliberação sobre esse assunto.
• Foi enfatizada a importância de participação mais efetiva da sociedade civil e solicitado que sejam transmitidas mais informações aos participantes da 

Comissão Organizadora do evento para que eles possam opinar sobre o que deve ser feito a partir do que já foi feito.
• Houve sugestão de convite a outras entidades da sociedade civil, sendo esclarecido que o chamamento foi feito a várias entidades que não puderam 

comparecer. O convite será reforçado para a próxima reunião.
• Foi esclarecido que informações sobre o tema são disponibilizadas no hotsite do evento, na página da ALMG (www.almg.gov.br) e que o momento 

ideal para discussões mais específicas que resultam na formulação de propostas é a reunião das Comissões Técnicas Interinstitucionais. Foi enfatizada 
a importância da consulta à página da ALMG.

• Foi questionado se a construção do evento em torno dos dois eixos aventados não seria reducionista, sendo esclarecida a necessidade de se focalizar 
a discussão em torno dos eixos que estão sendo identificados nas Audiências Públicas no interior. 

• Foi apresentada ainda a estrutura do evento, que constará de uma abertura, seguida de palestra magna sobre um aspecto importante do tema (noite 
de 11/8); palestras na parte da manhã e trabalhos de grupo na parte da tarde (dia 12/8) e aprovação pela plenária final das propostas apresentadas 
(dia 13/8)

• Foi enfatizada ainda, pelo representante do Corpo de Bombeiros, a importância do Projeto Bombeiro-Mirim e do Projeto Golfinho, desenvolvidos por 
aquela corporação.

Próxima reunião • 30/4/2010, sexta-feira, às 9h30min, no Plenarinho 1.

“Tarefas 
Combinadas”

• Sugere-se que as entidades participantes da Comissão Organizadora avaliem, para próxima reunião, a sugestão de título e objetivo do Fórum Técnico. 
Outra questão importante a ser pensada são os temas que serão abordados.

http://www.almg.gov.br/

